



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXIX

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 11318

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

## REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

VIERNES 21 DE JULIO DE 1899

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

## LABORATORIO BACTERIOLOGICO

DEL DOCTOR LEOPOLDO CÁNDIDO

Consultorio Médico.—Tratamiento moderno de las enfermedades crónicas y rebeldes  
Centro general de vacunaciones

Horas de curación y consulta de 9 á 11 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde  
MURALLA DEL MAR, 83

Vacunas, Sueros, y Jugos orgánicos.

Todos estos remedios se aplican en el Consultorio y á domicilio, y se expenden por cajas de seis ó más tubos ó ampollas, á los señores farmacéuticos.—Se practican análisis de líquidos orgánicos, esputos, etc.

Depósito de los renombrados vinos con jugos hepático y orquídeo

Teléfono número 30.—Dirección Telegráfica: Dr. Cándido

## EN ESTA DISPUTA...

No era floja la que habían enredado el gobierno y las oposiciones. El primero buscó por la buena la fórmula que había de sacar de ambas Cámaras, listos para regir, los presupuestos del Sr. Villaverde, pero las minorías le cerraron el paso con una negativa.

Después... ¿quién ignora lo que ha pasado? Cedió el gobierno y las minorías se mantuvieron firmes. Alzóse aquí de nuevo y siguieron las oposiciones negándose á toda componenda; con lo cual dióse por terminado el asunto y cada cual ocupó su sitio para tomar parte en la lucha.

Mas, pensándolo mejor y dejando para después los temperamentos de guerra, confederaron nuevamente los ministros y las oposiciones y éstas siguieron firmes en sus trece y el gobierno se empeñó en sus calorces.

A toda costa quería el Sr. Villaverde sacar aprobados sus planes rentísticos; para ello no había más que echar mano de la fuerza de los votos y eso era cosa fácil, pues el gobierno tiene mayoría en las Cámaras. Pero no contó con la huésped, —el verano,—que ha hecho en esta ocasión el papel de los perros de la fábula, sorprendiendo á los que con tanto abinco y tan inútilmente disputaban. Las minorías se bastaban solas para cerrar el paso á los planes de Hacienda; pero el calor les ha dado una buena ayuda y ha restado fuerzas importantísimas al enemigo.

Sin embargo, aun escribía ayer el jefe del gobierno á sus íntimos encargándoles la necesidad del regreso á Madrid para sacar al ministro de Hacienda del atoladero. Mas los llama en valde, que á ellos también les ha hecho el verano un servicio importante, poniéndolos en condiciones de servir los intereses de sus electores sin adoptar actitudes hostiles para el ministerio.

Se ha perdido el tiempo de un modo lamentable, es verdad; mas ¿cuándo se ha tenido eso por falta entre los españoles? Se ha derrochado la energía, es cierto; pero tampoco eso constituye falta: es la costumbre.

La cuestión terminará en arreglo, eso no tiene duda; pero no, tras-

pasará la fórmula que las minorías presentaron hace dos semanas. Se votarán los contingentes terrestres y marítimos; se aprobará el proyecto de la deuda para que rija hasta el mes de Octubre; se reanudarán las Cortes; los diputados de las minorías se irán á sus distritos á compartir con sus electores los elogios de su ruidoso triunfo; el gobierno se dedicará al descanso y esperará tiempos mejores el señor Villaverde, si es que antes de que termine el interregno no le dé por dejar la cartera que tantos sinsabores le cuesta.

Cuando llegue el venidero Octubre, Dios dirá; pero lo probable es que las oposiciones se presenten en línea de batalla, dispuestas á hacer añicos los planes económicos.

La pelota está pues en el tejado y en él permanecerá mientras dure el calor.

Después, ya veremos quien la deja caer.

## LA JUNTA DE FESTEJOS

Con asistencia de veinte de sus componentes, celebró sesión ayer tarde, á las cinco, la Junta popular de festejos, bajo la presidencia del Sr. Lizana.

Abierta la sesión, dió cuenta el presidente de la correspondencia recibida desde el lunes, comenzando por una carta del Sr. Canalejas aceptando el cargo de mantenedor de los juegos florales.

Se enteró la Junta de que, con destino á premio en el festejo mencionado, el Sr. García Alix había enviado una escultura de plata y para premio en cualquiera de los demás certámenes que se verifiquen otro objeto artístico.

D. Agustín Alexandre, diputado que fué por Cartagena, ha enviado un joyero de plata rejada.

Han enviado además objetos artísticos el capitán general del Departamento D. Zoilo Sánchez Ocaña y don Juan Martínez Conesa.

Entrando á ocuparse en el despacho ordinario, la ponencia encargada de redactar las bases para sacar á concurso el servicio de sillas, presentó su trabajo, que fué aceptado con muy ligeras modificaciones, acordándose que la subasta se verifique el lunes.

El servicio de sillas se ha de dar en las fiestas de regatas, concurso de carrozas, carreras de bicicletas, velada marítima y batalla de flores y la tarifa aprobada es la siguiente:

Regatas, carreras de bicicletas y concurso de carrozas:

1.ª fila, . . . . . 0'50 pts.  
2.ª id., . . . . . 0'25 "

Velada marítima:

1.ª fila, . . . . . 1 pts.  
2.ª id., . . . . . 0'50 "

Batalla de flores:

Una sola fila, . . . . . 1 pts.  
Terminado este asunto, se ultimaron todos los detalles para las regatas, quedando nombrado para la primera el jurado, que estará compuesto del vocal de la junta D. Faugencio Vera Rex, el teniente de navío D. Luis Suances y el práctico D. Luis Pagan.

El plazo para inscribir embarcaciones con destino á las regatas fué ampliado hasta el día anterior al que se celebre cada una de ellas.

El secretario D. Carmelo María, encargado de hacer el reparto de las localidades del Circo para los juegos florales, manifestó que era tal el pedido de entradas, que para él era problema difícil repartirlas y al efecto declinaba el encargo.

En vista de esto, se estudió el asunto, se discutió extensamente, se pensó por algunos señores poner precio á las localidades y se discutió por último una proposición del señor Marques.

Manifestó esto que en las fiestas de igual índole que celebra anualmente la sociedad valenciana «Le Rat penat», los socios, para ahorrarse compromisos y disgustos, organizan con anterioridad una fiesta benéfica, de pago, entregando á cada uno de los que á ella concurren una entrada para la fiesta de los juegos florales; de este modo resulta la entrada á estos gratuita y nadie se puede dar por preterido.

Puesta á debate la proposición, fué discutida largamente; y no estando todos los vocales de acuerdo, se procedió á la votación nominal, que dió el resultado siguiente:

En pro, . . . . . 9 votos.  
En contra, . . . . . 9 "

Papeletas en blanco, . . . . . 2 "

Habiendo empate y renunciando el señor Lizana á resolver la cuestión con su voto de calidad, procedióse á nueva votación, que fué secreta, y dió este resultado:

En pro, . . . . . 9 votos.  
En contra, . . . . . 11 "

Papeletas en blanco, . . . . . 1 "

La proposición quedó por tanto rechazada, acordándose en la Junta reunirse esta tarde, á las cinco, en sesión extraordinaria, para ocuparse sólo y exclusivamente de este asunto.

El secretario D. Juan Jorquera dió lectura de un suelto que apareció anoche en un periódico local, en el que se daba cuenta de que á los concejales se les había enviado un acto cartel; encontrándose algunos tan molestos que lo habían devuelto á la secretaria de la Junta.

El periódico de su dirección ni con su persona como individuo de la junta de festejos, máxime cuando no tuvo la más ligera intención de mortificarlo.

El señor Jorquera se dió por satisfecho; pero como el hecho que el periódico apuntaba era cierto, manifestó que no podía seguir en su cargo en tanto que la junta no tomara un acuerdo sobre el particular.

El acuerdo fué unánime y por aclamación fué aprobada la conducta del señor Jorquera, levantándose inmeditamente la sesión.

## CURIOSIDADES

Gran sello de coronación del emperador de Conchinchina.



El dibujo que antecede es reproducción de una felicitación autógrafa que le fue remitida en 1903 á la reina D.ª Isabel II por el emperador de Conchinchina. Este sello es sumamente raro por servirse en él de las antiguas letras chinas y añadir al propio tiempo el poder del celeste imperio de aquella época.

## Crónica de espectáculos

EL DORADO.—«Los flamencos» letra de Emilio Sánchez Pastor, música de Quinto Valverde y Torregrosa, es un sainete cuyos personajes están admirablemente sacados del natural, y que se propone el laudable fin de hacer resaltar la estupidez de esos señoritos achuchados que pasan su vida entre cantaras, tocadores, matopes y tahures, hablando ese vacío é inconexo lenguaje del timo y de la queda, y recibiendo ó dando navajazos por flojezas sin importancia.

La obra tiene escenas verdaderamente graciosas y otras sumamente pesadas; siendo, á mi entender, las mejores las del café cantante y la prevención. La desgracia es que no produce el efecto correctivo que el autor se propone. El público, cuando llegan las escenas de canto y baile, se entusiasma y pide repetición, sin comprender que eso que solicita se lo están criticando precisamente desde las tablas.

La música tiene poca novedad, y desde luego es inferior al libro.

La ejecución buena en general, con mención distinguida para Manolo Rodríguez.

APOLO.—«Las buenas formas» letra de Jackson Veyan, música de Rubio y Valverde.

«Las buenas formas» dicen que deben guardarse siempre, y yo, en mi humilde opinión, guardaría las estrenadas recientemente en el teatro de la calle de Alcalá, donde nadie las viose.

Del éxito obtenido puede juzgarse con decir que á las pocas noches de estrenada, la obra figuraba en segunda sección.

MARAVILLAS.—«Los presupuestos de Villaverde» revista política, con chistes y alusiones por esportillas, cómos ligeros de topa, abstracción, etc., etc. Todo lo que compone la base de este

género cómico, tan en boga un día y tan decaído desde que la caricatura periodística, á pluma ó á lápiz, ha sustituido á la teatral.

La gente rió en grande con las cosas de Florentino Sivola y de Colateja, más que por la verdadera intención de los chistes, por aquello de poner en solfa al gobierno, para lo cual nos pintamos solos los españoles.

La Srta. Coral Díaz trabajó por todo lo alto, cantó por todo lo bajo, y se lució... por todas partes; haciendo una Sal y una Remolacha, que si las coge Villaverde ¡menuda contribución las pcha encima!

En resumen, que Granés, Pazo, Alvarez, Lleo, y Calleja, han hecho una obra que dará dinero.

Paz y fresco, señores.

Traspuntia.

Madrid 17 Julio 98.

## Crónica Madrileña

Nos sucede lo peor que pudiera sucedernos. Digo mal; este principio sobre no expresar nuestras ideas, sería solamente propio de un gabinete parlamentario con séñ de tres asientos. Debemos de decir, y diremos que nos ocurre lo peor que ocurrirnos puede. Con ser grande el calor, lo soportamos cristianamente, sumergiéndonos en las pilas de seis reales con opón á ropas y enseres de tocador modesto. Hoy no podemos ni contar con esto. El Lozoya pasando á la situación política, viene tan turbio que es cosa de limitarse en su uso. Lo más limpio es no lavarse. Y es que nuestra riqueza hidrológica es algo más imaginaria de lo que comúnmente se cree. No lo hemos puesto á cubierto y, naturalmente, que cae una granizada en su trayecto, que ha llovido en un punto de su curso... agua sucia en Madrid. Así se explica el desarrollo que va tomando entre nosotros la industria y el comercio de monigotes de barro.

El agua en tal estado, después de todo más hace perder á nuestros expendedores de vino que al resto de los ciudadanos; pero el caso es que el pan también se ha puesto turbio. Si, señor, turbio, muy turbio. Y está en una cuestión más antigua que la otra. Aquí por cual quier cosa el precio del pan se altera. No digamos de su peso, porque existen panecillos que comparados con los de Venus, son hogazas los de allí, y eso que son tan pequeños que no ocupan el espacio de diez céntimos; según un mi amigo y muy Cyrano suyo, que sabe de cosas cosas más que nadie.

Hay que desengañarse, en el mundo lo que mejor resulta es lo impensado, lo imprevisto. Prueba al canto.

Anuncian una corrida magnífica, con reses de poder y voluntad, matadores de pp de 7000 pesetas por una docena de monadas y media de golletezas; y el público se aburre, los toreros quedan, á la altura de cualquier ministro regenerador, los gibibidos atruenan el espacio y las botellas cubren el redondel.

—Pero se te ocurre á una vaca de mala intención para los demás y buena para ella misma, escaparse del matadero al cual había sido conducida con objeto de cumplir su importante misión nutritiva cerca del pueblo de Madrid, y cántate una corrida que no se ha conocido desde los tiempos de Cuchares.

Así ha pasado esta semana en la Corte. Por la Ronda de Segovia sale hoyendo una representante de la raza bovina, huyen asimismo desprovistos los traspuntantes, guardias civiles y de seguridad.